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В зале собрались предста-
вители 12 субъектов Федера-
ции, в том числе арбитраж-
ные судьи, управляющие — 
из  Орловской, Курской, Брян-
ской, Тульской, Калужской, 
Липецкой, Воронежской, 
Московской, Смоленской, 
Тамбовской, Рязанской обла-
стей и Республики Адыгеи.

Участников конференции 
приветствовал, пожелав им 
плодотворной работы, пред-
седатель комитета по законо-
дательству, государствен-
ному строительству и право-
порядку Орловского област-
ного Совета народных депу-
татов  М.В. Коренев.

Открывший конференцию 
председатель арбитражного 
суда Орловской области 
А.Н. Бумагин выразил надеж-
ду, что в ходе дискуссии бу-
дет найдено решение  многих 
проблем, которые возникают 
сейчас в сфере правоприме-
нения Федерального закона 
«О несостоятельности (банк-
ротстве)». Или хотя  бы опре-
делена единая практика в 
пределах Центрального фе-
дерального округа. Пробле-
ма банкротства, подчеркнул 
он, сейчас выходит на первый 
план. В связи с кризисом воз-
никает угроза невозврата 

долгов, невыполнения обяза-
тельств. Институт банкрот-
ства как способствует выздо-
ровлению предприятий, так и 
является инструментом пе-
редела собственности. Нуж-
но, чтобы происходило пер-
вое, а не второе, — подчерк-
нул А.Н. Бумагин.

Федеральный закон «О не-
состоятельности (банкрот-
стве)» был принят в 2002 го-
ду. За прошедшее время, как 
отметил А.Н. Бумагин, нако-
пилось немало проблем по 
его применению.  С января 
нынешнего года в России на-
чала действовать новая ре-
дакция Федерального закона 
«О несостоятельности (банк-
ротстве). Накануне двумя фе-
деральными законами —  
№ 296 и № 306 — было при-
нято около пятидесяти поп-
равок к ранее действовавше-
му одноименному закону, ко-
торые носят кардинальный 
характер. Но поскольку эти 
поправки принимались Госду-
мой в режиме дефицита вре-
мени, то  в тексте закона воз-
никли некоторые разночте-
ния. И новый закон о банк-
ротстве тоже вызвал неод-
нозначный подход юристов-
практиков к тем или иным 
проблемам.

Первый заместитель пред-
седателя Федерального ар-
битражного суда Централь-
ного округа А.Н. Гриднев за-
нимается проблемами бан-
кротства с 1992 года. В своем 
выступлении он отметил, что 
изменения в экономике тре-
буют новых инструментов ее 
регулирования в правовом 
поле. Само законодательство 
о банкротстве предназначено 
для восстановления и улуч-
шения работы экономики, — 
подчеркнул А.Н. Гриднев. Оно 
существует не для того, что-
бы устроить на работу арбит-
ражных управляющих или по-
высить благосостояние кре-
диторов. Цель этого законо-
дательства — чтобы предпри-
ятие продолжало работать 
более эффективно, чем рань-
ше, даже если это связано со 
сменой собственника. «Я на-
деюсь, что понимание этих 
общих вопросов позволит 
нам в конкретных практичес-
ких ситуациях принимать пра-
вильные решения и руковод-
ствоваться ими в правопри-
менительной практике», — 
сказал А.Н. Гриднев.

Основным докладчиком на 
конференции  был замести-
тель руководителя аппарата 
Высшего арбитражного суда 
РФ А.В. Егоров. Несколько 
лет он руководил управлени-
ем анализа и обобщения су-
дебной практики Высшего 
арбитражного суда РФ, явля-
ется известным ученым в 
этой сфере. Арбитражные уп-
равляющие из Орловской и 
других областей заранее под-
готовили для него наиболее 
сложные и спорные вопросы, 
которые возникают в их прак-
тике. Так что почти четыре ча-
са выступления А.В. Егорова 
с анализом основных поло-
жений нового Закона «О не-
состоятельности (банкрот-
стве)», судебной практики его 
применения и с конкретными 
комментариями к поступив-
шим вопросам стали хоро-
шей учебой для многих участ-
ников конференции.   

Завершила конференцию 
дискуссия по актуальным про-
блемам практической реали-
зации новых положений зако-
нодательства о несостоятель-
ности (банкротстве), в которой 
участвовали А.В. Егоров,   
председатель судебного со-
става Федерального арбит-
ражного суда Центрального 
округа Т.П. Варивода, и.о. ру-
ководителя УФРС по Орлов-
ской области Т.Ю. Малыгина, 
председатель совета НП МСРО 
«Содействие», член совета 
Российского союза саморегу-
лируемых организаций арбит-
ражных управляющих В.И. Ро-
манчин, судьи арбитражных 
судов. 

Л. ОРЛОВА.

КОНФЕРЕНЦИИ

Что принёс новый 
закон о банкротстве?
В минувшую пятницу в клубе «Полет» прошла 

межрегиональная конференция, на которой 

обсуждалась тема: «Федеральный закон 

«О несостоятельности (банкротстве)». Новая 

редакция. Перспективы развития». 

Ее организаторами стали Федеральный 

арбитражный суд Центрального округа, 

арбитражный суд Орловской области, ОрелГТУ, 

Российский союз саморегулируемых  

организаций арбитражных управляющих, 

некоммерческое партнерство 

«Межрегиональная саморегулируемая 

организация арбитражных управляющих 

«Содействие».

(Окончание. 
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ВПЕРЕДИ — 

СЕЗОН БОЛЬШОГО 

МОЛОКА
По информации департамен-

та аграрной политики, сегодня 
среднесуточный надой на бурен-
ку в сельхозорганизациях обла-
сти превышает прошлогодний в 
среднем на килограмм. Впереди 
— пора большого молока. Уже в 
марте, когда завершится растел, 
прибавка молока станет сущест-
венной. А ведь именно от того, 
как скоро и по какой цене реали-
зована готовая цельномолочная 
продукция, а также сливочное 
масло, сыры и т.д., в первую оче-
редь зависит и качество расчета 
переработчиков с крестьянами 
— поставщиками сырья.  

Производственные мощно-
сти местных заводов позволя-
ют перерабатывать все молоко, 
производимое в области. Но 
если уже сегодня у перераба-
тывающих предприятий имеют-
ся трудности с реализацией 
продукции в торговых сетях ре-
гиона, то летом, в пору большо-
го молока, станет еще труднее. 
Отсрочки платежей, предпочте-
ние продукции из других регио-
нов — все это может негативно 
сказаться в первую очередь на 
крестьянах, с которыми необ-
ходимо рассчитываться вовре-
мя. 

В летнее время на предприя-

тия переработки области пла-
нируется поставлять до 700 
тонн свежего молока в сутки. 
Вот только какая часть готовой 
продукции попадет на прилавки 
орловских магазинов? 

Урицкий молзавод, работаю-
щий с сельхозтоваропроизво-
дителями трех районов, часть 
продукции отправляет в Моск-
ву, часть реализует в регионе. 
Однако, по словам директора 

предприятия В.В. Кириченко, в 
Орле они предпочитают прода-
вать молочные изделия в ос-
новном на рынках, а не в мага-
зинах. Магазины берут продук-
цию небольшими партиями, де-
скать, она «скоропортящаяся», 
и возможен возврат. Для срав-
нения: один магазин в день бе-
рет на реализацию продукции 
на тысячу рублей, а на рынках 
областного центра молзавод 

продает молочных изделий на 
80 тысяч рублей. Есть разница в 
выручке? А транспортные рас-
ходы те же. 

Стоит отметить, что Урицкий 
молзавод находится всего в 20 
километрах от областного цен-
тра и у переработчиков есть 
возможность сбывать основной 
объем производимой продук-
ции на рынках или же ярмарках 
выходного дня. А вот как быть 

предприятиям районов, уда-
ленных от Орла — основного 
потребителя молочной продук-
ции? 

Эта проблема настолько ак-
туальна, что поднималась даже 
на недавнем областном сове-
щании, посвященном предстоя-
щей посевной. В частности, ру-
ководитель одного из крупней-
ших в области сельскохозяйс-
твенных потребительских коо-
перативов В.А. Колобов (коопе-
ратив производит и перераба-
тывает молоко в Новодеревень-
ковском районе) высказался о 
трудностях с реализацией про-
дукции на внутриобластном 
рынке. 

Неразрывная цепочка: про-
изводитель — переработчик — 
торговля. Если хотя бы одно ее 
звено оказывается слабым — 
жди неприятностей. В этой свя-
зи совершенно непонятна по-
зиция гормолкомбината (ком-
пания «ЮниМилк»), который 
сокращает производство мо-
лочной продукции на имею-
щихся промышленных мощнос-
тях и соответственно закупки 
молока, в том числе и от насе-
ления. 

По информации департа-
мента аграрной политики обла-
сти,  в течение двух месяцев те-
кущего года предприятие сни-
зило объемы закупок на 25 про-
центов к соответствующему  пе-
риоду  прошлого года. От насе-
ления в январе — феврале 2008 
года было закуплено 293,7 тон-
ны молока, за  два месяца теку-
щего года — всего 100 тонн. И в 
то же время на прилавках на-
ших магазинов в изобилии 
представлена продукция моло-
копереработки иногородних за-
водов компании «ЮниМилк». Не 
превращается ли искусственно 
самое крупное по мощностям 
предприятие на Орловщине в 
перевалочную базу для молоко-
перерабатывающих заводов из 
других регионов?

Наталья ЗАРУБИНА.

Почему за орловскими 
продуктами мы идём на рынок?

В последнее время на федеральном 
уровне сделано немало конкретных ша-
гов, призванных стабилизировать ситу-
ацию в финансовой системе страны, 
смягчить негативные последствия кри-
зиса для реального сектора экономики, 
пресечь манипуляции с ценными бума-
гами на фондовом рынке. Несомненно, 
одним из таких шагов следует признать 
и внесение Федеральным законом № 9 
от 9 февраля 2009 года поправок (всту-
пают в силу с 13 апреля т.г.) в Кодекс об 
административных нарушениях, и Фе-
деральный закон «О рынке ценных бу-
маг», направленных на усиление ответ-
ственности за нарушение требований 
законодательства об акционерных об-
ществах, порядка и правил ведения 
реестра владельцев ценных бумаг.  

— По мнению экспертов, — отмеча-
ет руководитель регионального отде-
ления Федеральной службы по финан-
совым рынкам в Юго-Западном регио-
не Ю.Н. Распутный, — мировой финан-
совый кризис продолжается в том чис-
ле из-за кризиса доверия инвесторов. 
Какое может быть доверие при наруше-
ниях прав инвесторов и сомнительной 
прозрачности рынка? Поэтому измене-
ния были внесены в первую очередь в 
целях оздоровления ситуации на фи-
нансовых рынках, пресечения наруше-
ний в данной сфере, а также повыше-
ния уровня доверия инвесторов.

—  Юрий Николаевич, какие ос-

новные изменения внесены в Ко-

декс об административных нару-

шениях Федеральным законом 

№ 9? 

— Прежде всего этот закон сущест-
венно расширяет виды и составы пра-
вонарушений, за совершение которых 
может наступить административная от-
ветственность. В частности, речь идёт 
о  нарушении акционерными общества-
ми требований по хранению докумен-
тов, а также несоблюдении акционера-
ми и аффилированными лицами требо-
ваний законодательства о раскрытии 
информации, нарушении правил веде-
ния реестра владельцев ценных бумаг, 
нарушении требований законодатель-
ства о порядке подготовки и проведе-
ния общих собраний акционеров.

Существенно расширяется перечень 
объектов применения административ-
ных санкций, к которым теперь отно-
сятся не только генеральный директор 
акционерного общества, но и члены со-
вета директоров и правления, лица, из-
бранные в состав ревизионной, счёт-
ной, ликвидационной комиссий, а так-
же руководители компаний, которым 
переданы полномочия единоличных ис-
полнительных органов, и акционеры.

Значительно увеличен размер штра-
фов, который в отдельных случаях до-
стигает миллиона рублей.

Закон № 9 увеличил срок давности 

привлечения к административной от-
ветственности лиц, нарушивших зако-
нодательство Российской Федерации 
об акционерных обществах и о рынке 
ценных бумаг. Теперь постановление по 
делу об административном правонару-
шении не может быть вынесено по ис-
течении одного года (ранее — по исте-
чении двух месяцев) со дня соверше-
ния административного правонаруше-
ния. 

Наказанию подлежит и незаконное 
ведение эмитентом реестра владель-
цев ценных бумаг. 

— Что значит — незаконное веде-

ние?

— Законом об акционерных обще-
ствах установлено, что в обществе с 
числом акционеров более 50 ведение 
реестра акционеров должно осуществ-
ляться АО не самостоятельно, а специ-
ализированным регистратором. При 
нарушении этого требования для акци-
онерного общества наступает адми-
нистративная ответственность. Она, 
кстати, предусматривается и в случае 
нарушения правил и порядка ведения 
реестра. 

— А за какие именно нарушения 

теперь предусмотрены меры ад-

министративной ответственно-

сти?

— К числу наиболее существенных, 

конечно же, относится нарушение по-
рядка подготовки и проведения общих 
собраний акционеров — от незаконно-
го отказа или уклонения от созыва соб-
рания, нарушения срока и порядка его 
проведения до нарушения  правил со-
ставления списка лиц, имеющих право 
на участие в собрании, его проведение 
при отсутствии кворума и т.д.

При выявлении таких нарушений 
штраф для должностных лиц составит 
20 — 30 тысяч рублей или дисквалифи-
кацию на срок до одного года, для юри-
дических лиц — 500—700 тысяч.

Сегодня отчётливо проявляется кри-
зис доверия инвесторов на фондовом 
рынке. Инвесторы сбрасывают «бума-
ги» (акции), меняют их на деньги. Фон-
довый рынок падает. Для того чтобы до-
верие это восстановить, требуются до-
полнительные меры по наведению по-
рядка на фондовых рынках. Разумеет-
ся, нельзя рассчитывать на доверие ин-
весторов, если то или иное акционер-
ное общество не раскрывает регламен-
тируемую законом информацию. Да, 
требования о необходимости раскры-
тия информации существовали и рань-
ше, но санкции при этом были весьма 
незначительны, поэтому акционерные 
общества часто нарушали требования. 
Теперь штраф до 700 тысяч рублей вы-
нудит их всерьёз задуматься о своей 
открытости.   

Или такой момент, как хранение до-
кументов. Проверки показывают, что 
многие акционерные общества халатно 
относятся к хранению документов (про-
токолы собрания акционеров, а также 
совещаний советов директоров и т.д.). 
В случае утраты акционерное общество 
в соответствии с регламентом обязано 
их восстановить. Раньше за ненадле-
жащее хранение документов вообще не 
предусматривалось наказание, теперь 
же штрафы довольно внушительные — 
до 700 тысяч рублей! Уверен, введение 
таких жёстких санкций заставит руко-
водителей акционерных обществ заду-
маться над этой проблемой.

 
 — Юрий Николаевич, а почему 

прежде не вводились такие жёст-

кие, но, судя по всему, необходи-

мые  меры?

— Попытки в той или иной мере уже-
сточить требования к нарушителям за-
конодательства были и раньше, но в си-
лу различных причин они не стали эф-
фективными. Кризисная же ситуация 
вынудила принять такие жёсткие меры 
для того, чтобы через строгое соблю-
дение законодательства на фондовом 
рынке вернуть доверие инвестора. 

Хочется, чтобы руководители абсо-
лютно всех акционерных обществ по-
смотрели внимательно Федеральный 
закон № 9. Ведь, согласитесь, финан-
совый кризис — не самое подходящее 
время для того, чтобы сорить деньга-
ми, нарушая нормы этого закона. Де-
ятельность акционерных обществ 
должна стать прозрачной, не противо-
речащей существующему законода-
тельству. Мне думается, так называе-
мого пофигизма благодаря жёстким 
мерам, закреплённым в новом феде-
ральном законе, заметно поубавится в 
жизни акционерных обществ. Уверен, 
многих он дисциплинирует. 

С. НИКОЛАЕВ. 

РЫНОК

Жёсткие меры для акционерных обществ

Региональное отделение Федеральной службы по 

финансовым рынкам в Юго-Западном регионе явля-

ется территориальным органом Федеральной службы 

по финансовым рынкам, осуществляющим свою де-

ятельность на территории Белгородской, Брянской, 

Воронежской, Курской, Липецкой, Орловской и Там-

бовской областей.

В числе основных функций регионального отделе-

ния — контроль за соблюдением эмитентами, инвес-

торами, профессиональными участниками рынка цен-

ных бумаг, филиалами и представительствами само-

регулируемых организаций профессиональных уча-

стников рынка ценных бумаг требований законода-

тельства Российской Федерации о ценных бумагах; 

осуществление в качестве регистрирующего органа 

государственной регистрации выпусков эмиссионных 

ценных бумаг и отчетов об итогах выпусков эмиссион-

ных ценных бумаг в соответствии с законодательст-

вом Российской Федерации о ценных бумагах; уча-

стие в создании общедоступной системы раскрытия 

информации на рынке ценных бумаг и т.д. 

РО ФСФР России в ЮЗР имеет право проводить са-

мостоятельно, а также совместно с уполномоченными 

работниками федеральных органов исполнительной 

власти проверки деятельности эмитентов, профессио-

нальных участников рынка ценных бумаг, филиалов и 

представительств саморегулируемых организаций про-

фессиональных участников рынка ценных бумаг. Регио-

нальное отделение вправе при необходимости аннули-

ровать государственную регистрацию выпусков ценных 

бумаг эмитентов, отказывать в государственной реги-

страции выпусков эмиссионных ценных бумаг, приоста-

навливать действие лицензий профессиональных уча-

стников рынка ценных бумаг  и т.д. 

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Не секрет, что в костёр 

мирового финансового 

кризиса немало «дровишек» 

подбросили принявшие 

массовый характер 

виртуальные операции с 

ценными бумагами на 

фондовом рынке. Искусство 

делать колоссальные деньги из 

воздуха аукнулось  системной 

проблемой мировой 

экономики. Как известно, 

изначальная роль фондового 

рынка — инвестиционная 

поддержка реальной 

экономики, но никак не 

спекуляционные операции с 

ценными бумагами. 

НАША СПРАВКА


